


Заведующая отделом обра-
зования, семьи и воспитания 
газеты «Коммуна» Тамара Га-
шимова победила сразу в двух 
областных конкурсах. 

Андрей Петров
Она заняла первое место в конкурсе 

творческих работ о правах человека в 
номинации «Статья», который прово-
дился аппаратом Уполномоченного по 
правам человека Воронежской обла-
сти. Жюри по достоинству оценило её 
очерк «Забрать нельзя оставить». В нём отражены результаты 
проведённого автором журналистского расследования по по-
воду конфликта, разгоревшегося вокруг приёмного ребёнка. 
Суд состоялся спустя две недели после выхода статьи. Решение 
судьи полностью совпало с выводами журналиста.

И ещё Тамара Гашимова получила почётный диплом, заняв 
первое место в областном творческом состязании журналистов 
на лучшее освещение темы патриотического воспитания граж-
дан в номинации «Гордые имена». Героем её публикации стал 
руководитель школьной производственной бригады села Ко-
стёнки Хохольского района, член-корреспондент Российской 
академии педагогических наук, Заслуженный учитель России, 
участник Великой Отечественной войны Иван Раздымалин.  

Кстати, в этой же номинации победу одержал и главный 
редактор газеты «Родное Придонье» Петропавловского райо-
на Воронежской области Михаил Кривошлыков. Грамоты и 
ценные подарки им вручили на форуме «Патриот – ВРН», 
приуроченном к 20-летию Конституции РФ.

Губернатор встретился с журналистами
Вчера губернатор Алексей Гордеев провёл традиционную 

встречу с ведущими журналистами-аналитиками общественно-
политических СМИ региона. Разговор получился откровенным 
и открытым.  За чашкой чая говорили о непрофессионализме 
чиновников, о плачевном состоянии жилищно-коммунального 
хозяйства, о бюджете области и его наполнении, о приоритетных 
направлениях в сельском хозяйстве. Не обошли стороной 
журналисты никелевую тему, а также выборы губернатора 
в 2014 году. Обо всём этом читайте в следующих  выпусках 
«Коммуны».

Депутат курс одобряет
Ситуацию, складывающуюся в молочной отрасли, обсу-

дили в ходе рабочей встречи в региональном правительстве 
губернатор Алексей Гордеев и депутат Госдумы РФ Аркадий 
Пономарёв. На протяжении последних лет в стране снижаются 
объёмы производства продукции ферм. Отсюда – высокие 
цены на сырьё, уменьшение доходности перерабатывающей 
отрасли и сложности на рынке молочной продукции. Решение 
проблемы, по мнению сторон, кроется в привлечении инвесто-
ров и увеличении дойного поголовья. В этом  Воронежская 
область занимает лидирующие позиции. Алексей Гордеев 
подчеркнул, что регион и в дальнейшем будет придерживать-
ся данного курса. Такой подход позволяет рассчитывать на 
федеральную помощь.

Поможет Московский Индустриальный
В последние дни в Воронеже складывается непростая 

и даже в какой-то степени ажиотажная ситуация на рынке 
финансовых услуг. Связана она в первую очередь с отзывом 
Банком России лицензии у Мастер-Банка, Инвестбанка и 
нескольких других финансовых учреждений. Чтобы оказать 
помощь юридическим лицам и индивидуальным предпри-
нимателям – бывшим клиентам этих банков, Московский 
Индустриальный Банк ввел специальный тарифный план 
«Поддержка». Он предусматривает бесплатные и льготные 
условия по обслуживанию счетов, операциям с наличными 
денежными средствами, инкассации, эквайрингу. Кстати, сам 
Московский Индустриальный Банк по-прежнему является 
одним из ведущих и авторитетных банков России. 

ОАО «МИнБ». Генеральная лицензия Банка России № 912. Реклама. 

Как лучше «море» обновить
В результате торгов определена компания, которая займется 

организацией и проведением международного конкурса на 
лучшую концепцию по обновлению (реновации) Воронежско-
го водохранилища. Это ООО «Проект медиа», которое имеет 
опыт в данной сфере. Куратором конкурса станет известный  
архитектор и издатель профессиональных журналов Барт 
Голдхоорн. Сам конкурс состоится в 2014 году и, по словам 
руководителя департамента природных ресурсов и экологии 
области Алексея Карякина, он позволит получить самые 
разнообразные предложения специалистов со всего мира по 
улучшению состояния главного водоёма Воронежа.

Сообщения подготовили  
Валерий КаЗаноВ, алексей СолоВьёВ, николай СТарых.

Время ноВостей
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По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области переменная 
облачность, без осадков, на дорогах скользко; 
ветер северо-западный, умеренный; темпе-
ратура 0…-5.

20 декабря по области – облачно с проясне-
ниями, без осадков; ветер южный, умеренный; 
температура ночью -3…-8, местами до -13, 
днём -4…+1.

21 декабря по области – переменная об-
лачность, ночью небольшие,  днём местами 
умеренные осадки в виде мокрого снега и 
дождя; местами туман и слабая гололедица; 
ветер западный, умеренный, днём местами 
порывистый; температура ночью -1…-6, ме-
стами до -10, днём -3…+2.
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Две победы  
Тамары Гашимовой

Пообещал цивилизованную миграцию 
С 1 января 2014 года вопросом временного содержания 

иностранцев будет заниматься ФМС, а не полиция. Россия 
придёт к цивилизованной миграции через два года, заявил 
в среду глава ФМС РФ Константин Ромодановский. «Россия 
движется к цивилизованной миграции. Не всё удаётся решить: 
слишком много накопилось проблем за 20 лет существования 
новой России, но эти проблемы будут решены в течение года-
двух», — сказал руководитель службы. «Важную роль в реше-
нии этих проблем играют центры для иностранных граждан, 
подлежащих выдворению», – указал Ромодановский. Центры 
содержания иностранцев, подлежащих депортации, в соот-
ветствии с распоряжением Президента, должны открыться 
в каждом регионе страны. 

Меркель за изменение договоров ЕС
В последние годы Германия под руководством Ангелы 

Меркель активно участвовала в разрешении бюджетных про-
блем стран еврозоны, в том числе Греции. Помимо прочего, 
руководство ФРГ высказывалось за изменение договоров 
ЕС, чтобы избежать подобных кризисов в будущем и сделать 
Евросоюз более успешным интеграционным объединением. 
Глава правительства Германии Ангела Меркель, выступая 
в Бундестаге на следующий день после очередного переизбра-
ния на пост федерального канцлера, заявила, что положения 
ключевых соглашений ЕС могут быть изменены для построе-
ния более качественного союза. 
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Власть

В минувший вторник 
губернатор алексей Гор-
деев принимал граждан 
в Приёмной Президента 
рФ в Воронежской об-
ласти. 

марина усовА

Посетители  обратились к 
главе региона с самыми раз-
ными  вопросами. Например, 
пенсионерка Вера Калинина 
много лет живёт в  Воронеже 
в так называемой зоне под-
топления. Частные дома здесь 
имеют статус непригодных 
для проживания, но люди 
никак не могут дождаться 
расселения.

- Я дам поручение, чтобы 
эта проблема была решена до 
мая следующего года, - заверил 
Алексей Гордеев.

Следующий посетитель 
- многодетный отец Юрий 
Панин из рабочего поселка 
Хохольский. Его проблема 
порождена тем, что в целевой 
программе «Социальная под-
держка многодетных семей 
Воронежской области на 2013-
2015 гг.» содержится норма, 
согласно которой автомашина 
«Газель» выделяется семьям, 
имеющим пять и более соб-
ственных несовершеннолетних 
детей. Панины под эту кате-
горию не подпадают. Однако 
Алексей Гордеев пообещал по-
мочь, а в дальнейшем он наме-
рен выступить с инициативой 
по расширению существующей 
нормы в пользу приёмных 
семей. 

Другая многодетная мать 
–  Раиля Петрикова из Та-
ловского района –  попросила 
выделить  50 тысяч рублей на 
лечение в областной больнице 
приёмной дочери Кати. Гу-
бернатор не только пообещал 
выделить нужную сумму, но 
и  дал поручение руководству 
больницы взять лечение  ма-
ленькой пациентки под свой  
контроль. 

Ещё один посетитель – жи-
тель микрорайона Масловка 
– Сергей Яцков обратился с 
просьбой рассмотреть вопрос 
по строительству в микро-
районе очистных сооружений. 
Глава региона дал поручение 
департаменту имуществен-
ных и земельных отношений 
области и администрации 
города: ускорить выделение и 
оформление соответствующе-
го земельного участка. Само  
же строительство должно на-
чаться в следующем году. 

Вникнуть 
и помочь

Время перемен

валерий КАЗАнов

Первым делом депутаты 
приняли во втором, оконча-
тельном, чтении бюджет Воро-
нежской области на 2014 год 
и плановый период 2015-2016 
годы. Как рассказал предсе-
датель думского комитета по 
бюджету, налогам и финансам 
Александр Вериковский, до-
кумент не претерпел измене-
ний по сравнению с первым 
чтением. Доходы бюджета 
составляют 67,8 млрд рублей, 
расходы - 79,3 млрд рублей, 
дефицит - 11,5 млрд рублей.  
Но из сорока семи народных 
избранников, присутствую-
щих на заседании, не все одо-
брили главный финансовый 
документ. 

- Семь депутатов прого-

лосовали против бюджета, 
- прокомментировал итоги 
голосования председатель 
областной думы Владимир 
Ключников. – Это, конечно, 
их право. Каждый отстаивает 
свою политическую позицию. 
Тем не менее бюджет принят 
в установленные законом 
сроки. Мы дали возможность 
органам государственной и 
исполнительной власти без 
раскачки начать работу с но-
вого года по утверждённому 
финансовому документу. 

Затем депутаты внесли 
корректировки в областной 
бюджет нынешнего года. Ру-
ководитель регионального 
департамента финансово-
бюджетной политики На-
дежда Сафонова пояснила,  
что необходимость внесения 

изменений связана с посту-
плением дополнительных 
средств из федерального бюд-
жета. В результате  доходы 
казны уменьшаются на 347,4 
млн рублей, расходы – на 
488,7 млн рублей. Дефицит 
областного бюджета сни-
жается на 141 306,8 тысячи 
рублей. Корректировки также 
предполагают значительное 
перераспределение средств 
внутри самого бюджета. Так, в 
частности, на 500 млн рублей 
увеличится финансирование 
программы развития сель-
ского хозяйства Воронежской 
области. Ещё 69 млн рублей 
дополнительно выделено на 
развитие системы ипотечного 
жилищного кредитования. 
Дополнительные средства 
предусмотрены на обеспече-
ние жильём ветеранов. Депу-
таты данную корректировку 
поддержали.

На этом заседании пар-
ламентарии приняли ещё 
одно архиважное решение. 
Только теперь уже кадровое.  
Депутаты утвердили на срок 
полномочий губернатора 
кандидатуру Андрея Ревкова 
на должность заместителя 
губернатора - первого заме-

стителя председателя прави-
тельства Воронежской обла-
сти. Представил его замести-
тель губернатора– руководи-
тель аппарата губернатора и 
правительства Воронежской 
области Юрий Агибалов. 
Перед тем как сделать это, 
он напомнил, что после того 
как Александр Гусев был 
избран мэром Воронежа, в 
областном правительстве 
была создана рабочая группа, 
которая занялась отбором 
кандидатов на должность 
первого зампреда. Заявок на 
участие в отборе, в том числе 
поданных в электронном 
виде, поступило более 200, 
но лишь 17 из них смогли 
собрать полный пакет не-
обходимых документов. В 
минувший понедельник чле-
ны комиссии из семнадцати 
кандидатов отобрали трёх 
претендентов, среди которых 
и  топ-менеджер Андрей 
Ревков. Несмотря на то, что 
он уже успел встретиться с 
некоторыми депутатами из 
фракций областной думы, 
лидер КПРФ Сергей Руда-
ков предложил всё же дать 
ему слово.
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«Без раскачки в новый, 2014 год»

напоминаем, в конце 
октября состоялось прави-
тельственное селекторное 
совещание, на котором 
речь шла о платёжной дис-
циплине за поставленный 
газ. на нём председатель 
правления «Газпрома» 
алексей Миллер сослался 
на европейскую практику 
и попросил Дмитрия Мед-
ведева ввести авансовую 
систему оплаты услуг ЖКх и 
в россии. 

николай стАрЫХ

Похоже, на премьер-министра 
произвели большое впечатление 
приведённые цифры: только за 
газ население задолжало около 45 
миллиардов рублей, а общие не-
платежи за коммуналку превысили 
150 миллиардов рублей. Он тут же 
дал поручение ряду ведомств - про-
работать в кратчайшие сроки соот-
ветствующий вопрос. Однако идея 
господина Миллера не находит 
безоговорочной поддержки ни в 
федеральных ведомствах, ни в сре-
де коммунальщиков, не говоря уже 
о добропорядочных плательщиках 
услуг ЖКХ, в том числе проживаю-
щих в городе Воронеже.

Согласно опросу, проведённому 
независимой социологической 
службой «Ваше мнение!», сегод-
ня оплачивать коммунальные 
услуги авансом согласны лишь 
3 процента жителей областного 
центра. Похоже, у них нет финан-
совых проблем, и есть время на 
то, чтобы своевременно вносить 
платежи. Согласно же исследова-
ниям хроническими должниками 
являются безработные, пьяницы 
и другие асоциальные люди, а 
также … состоятельные граждане, 
которым «недосуг» рассчитаться 
по квитанциям вовремя. 

Если учесть, что коммунальные 
долги сроком от шести месяцев 
имеют только 6 процентов воро-
нежцев, то впору поставить вопрос 
так: а в чём провинились осталь-
ные 94 процента наших земляков, 
особенно пенсионеры и различные 
льготники, которые являются до-
бросовестными плательщиками? 
Почему они должны страдать всё 
из-за тех же пьяниц, у которых и 
после введения авансовой системы 

не вырастет платежеспособность? 
Да и многие обеспеченные со-
граждане вряд ли проникнутся 
желанием платить по срокам – они 
ведь вечно заняты своими важны-
ми делами. 

Читатель «Коммуны» воен-
ный пенсионер А.П.Кузнецов не 
только возмущён, но и задаётся 
вопросами: «Введение авансовых 
платежей больно ударит по безра-
ботным, многодетным и больным 
людям и тем, кто бездумно набрал-
ся кредитов. И зачем нам это?! А 
в принципе любому из нас было 
бы странно прийти в магазин, за-
платить, к примеру, за колбасу, а 
забрать её через месяц. Не будут 
ли нарушены с введением авансо-
вых платежей права потребителя 
в масштабах всей страны? Разве 
население должно оплачивать 
виртуальные, а не реальные услуги 
определённого качества? Интерес-
но, что думают по этому поводу 
российские законодатели и Обще-
ственная палата РФ?» 

Как удалось выяснить «Ком-
муне», Экспертный совет при 
комитете Госдумы по жилищной 
политике и ЖКХ предлагает сти-
мулировать население, а не обязы-
вать граждан вносить предоплату и 

порождать массовое недовольство 
большинства населения; можно, 
к примеру, вносить предоплату за 
коммунальные услуги, но по более 
низким расценкам.

Эксперт Комиссии Обществен-
ной палаты РФ по местному 
самоуправлению и жилищно-
коммунальной политике Алек-
сандр Козлов высказался следую-
щим образом:

 - Предложение руководителя 
«Газпрома» Алексея Миллера об-
речено на непонимание со стороны 
добросовестных потребителей-
плательщиков ЖКУ. В то же время 
просроченные долги населения 
могут привести к банкротству 
компаний. Поэтому должны за-
работать понятные механизмы 
взыскания задолженности с насе-
ления за неоплаченные жилищно-
коммунальные услуги. Принцип 
«добросовестный сосед платит за 
недобросовестного соседа» дол-
жен перестать существовать. 

Между тем Минстрой РФ гото-
вит для правительства предложе-
ние о распространении авансовой 
системы платежей только на тех 
«злостных потребителей, кото-
рые не платили за коммунальные 
услуги более чем полгода, и управ-

ляющие компании вынуждены 
были через суд возвращать эти 
средства». 

Справедливости ради надо 
сказать, что в большинстве стран 
Восточной Европы, в том числе 
в Прибалтике, все категории на-
селения оплачивают коммуналь-
ные услуги по авансовой системе, 
без всяких скидок и независимо 
от того, что в домах и квартирах 
повсеместно имеются приборы 
учёта. Но там широко распро-
странены электронные платёж-
ные карточки, с них компании и 
списывают авансовые платежи. 
Если же возникают разногласия, 
начинается разбирательство. По-
скольку у нас большинство насе-
ления по старинке расплачивается 
наличными деньгами, авансовую 
систему можно внедрить только в 
отношении денежных и «продви-
нутых» должников с пластиковы-
ми карточками. 

Именно такую позицию зани-
мает сейчас созданное в октябре 
2013 года Министерство строи-
тельства и ЖКХ РФ. Кстати, его 
глава, экс-губернатор Ивановской 
области Михаил Мень, заявил не-
давно вот о чём.
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Утром – деньги,  
вечером – услуги

Заметки из облдумы | Принят основной финансовый документ Воронежской области 

Владимир КлючнИКоВ:

на итоговом заседании областной думы, которое 
прошло в минувшую среду, депутаты утвердили во 
втором чтении основной финансовый документ, 
скорректировали  доходы и расходы областной 
казны, согласовали кандидатуру на должность 
заместителя губернатора – первого заместителя 
председателя правительства Воронежской об-
ласти, а также  приняли ряд важных социальных 
законов. Теперь парламентарии соберутся вместе 
лишь в конце  января нового, 2014 года.

Комментарий губернатора 
Алексея гордеевА:

- Рабочая группа отобрала 
трёх кандидатов, в числе которых 
был и Андрей Анатольевич Рев-
ков. Его преимущества были оче-
видны - достойный послужной 
список, хорошие рекомендации. 
Положительное впечатление 
производит репутационное до-
сье кандидата. Оно показалось 
достойным и депутатам облдумы, 
которые поддержали предложен-
ную мной кандидатуру Андрея 
Ревкова. Официальное всту-
пление в должность состоится в 
начале следующего года. 

Новый вице-губернатор
Депутаты  регионального парламента на заседании 
во вторник  единогласно одобрили  кандидатуру 
андрея ревкова на должность заместителя губер-
натора Воронежской области - первого заместителя 
председателя правительства Воронежской области. 

БиогрАфичесКАя сПрАвКА
 андрей анатольевич ревков родился в кемерово в 1974 году. 
В 1996 году окончил кемеровский государственный техниче-
ский университет. работал в таких компаниях, как Coca-Cola 
и Nestle. В начале 2007 года пришёл в компанию «мобильные 
телесистемы» (мтс) директором филиала в красноярском 
крае, с декабря 2007 года работал директором макрорегиона 
мтс «Урал», в 2010 году был назначен руководителем мак-
рорегиона мтс «поволжье», в июле 2013 года занял пост 
первого заместителя генерального директора «Энвижн груп» 
(г.москва), где и работал до настоящего времени. 
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Экспертиза «Коммуны» | Почти 80 процентов воронежцев не одобряют  
идею  перевода населения на авансовую систему расчётов за коммунальные услуги,  

но проблема неплатежей является острой 

Судебные приставы полагают, что введение авансовой системы по оплате коммунальных 
услуг только усложнит их работу с должниками.
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Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 19 по 25 декабря: 
19, четверг (пик с 9 до 12 часов);
17, среда (пик с 16 до 19 часов).

татьяна дуБКовА, центр инструментальных 
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.
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ПОлитичесКий дНевНиК

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор вГУ

В минувший четверг, в день 20-летия принятия действую-
щей Конституции РФ, Президент Владимир Путин высту-
пил с ежегодным Посланием Федеральному Собранию РФ. 
Оно оказалось дня него не просто юбилейным, десятым по 
счёту, но и обусловленным несколькими обстоятельствами, 
привлекающими к этому документу особое внимание. 

Во-первых, сама юбилейная дата предполагала опреде-
лённую оценку действенности Конституции, особенно в 
связи с попытками последнего времени «подправлять» её 
различные статьи и даже инициировать принятие иного 
текста Основного Закона. Позиция Президента в этом 
вопросе предельно ясна: глава вторая, содержащая статьи, 
посвящённые правам и свободам человека, остаётся незы-
блемой, но в другие разделы Конституции возможно вне-
сение отдельных «точечных» поправок, поскольку «жизнь 
не стоит на месте». Таковым В.Путин считает решение об 
объединении Верховного и Высшего арбитражного судов, 
хотя далеко не все юристы это решение приветствовали. 

Во-вторых, подготовка и оглашение Послания проис-
ходили на фоне резкого обострения политической борьбы 
в Украине, составившего своеобразный контекст к оглашае-
мым Президентом задачам и направлениям деятельности. 
Возникали даже опасения, что украинский политический 
кризис повлияет на позицию верховной власти в части 
проявления гражданской активности. Попросту говоря, 
в России начнут «закручивать гайки», опасаясь влияния 
киевского Майдана. 

Однако страхи, похоже, оказались преувеличенными. 
Президент, напротив, всячески приветствовал гражданскую 
активность, требуя усилить низовой уровень политической 
системы в лице органов местного самоуправления (МСУ). 
По его словам, ресурсы и ответственность МСУ несораз-
мерны, тогда как в идеале 
у каждого гражданина 
должна быть возмож-
ность, образно говоря, 
«дотянуться рукой до 
власти». Цель замеча-
тельная, вот только бы 
побольше гарантий, что 
этому самому граждани-
ну не дадут по рукам…

П р о з в у ч а л а  о д н а 
очень важная дата, при-
ходящаяся на следую-
щий, 2014 год – 150-летие земской реформы в России. 
Этот ценнейший опыт у нас совершенно забыт, как забыт и 
царь-реформатор Александр II. Почему-то и в этот раз его 
имя не прозвучало, а жаль. Ведь говоря о наших традициях, 
вспоминают почему-то царей или вождей, отметившихся 
в истории жестокостью и насильственными методами, а 
царя-освободителя, реформатора, стремившегося про-
двинуть Россию в число передовых стран своего времени 
и поплатившегося за это жизнью, вспоминать как бы и не 
с руки. Между тем именно это имя и этот период истории 
России заслуживают особого внимания, потому что там и 
власти, и обществу есть чему поучиться. 

Отрадным выглядит призыв Президента к активизации 
общественной дискуссии, к созданию Общественных со-
ветов, которые стали бы не придатками, а оппонентами 
различных ведомств. В Общественных палатах, Советах 
и т.п. должны быть задействованы профессионалы (до 50 
процентов состава), поскольку в ином случае эффектив-
ность этих структур остаётся невысокой.

На фоне призывов к росту общественной активности, 
которые нельзя не приветствовать, как-то не очень орга-
нично прозвучала тема консерватизма как своеобразной 
философии российского государства. В трактовке Прези-
дента консерватизм – это не движение назад, а препятствие 
скатыванию назад. Сказанное можно расшифровать таким 
образом, что прогресс опасен, если он вызывает смуту, тогда 
как государству необходимо иметь хоть какую-то духов-
ную, идейную опору. С точки зрения внешней политики 
упоминание консерватизма также примечательно: до сих 
пор она отличалась не идеологией, а прагматизмом. Каким 
образом удастся соединить острую потребность страны в 
рывке (причём не только технологическом) и охранитель-
ные интенции консерватизма, покажет время. 

Тревожно прозвучала тема межэтнических отношений в 
России. Корень зла Президент видит в коррупции, изъянах 
государственных институтов, провалах в образовательной 
и культурной политике и т.д. На этой почве и произрастает 
так называемый «аморальный Интернационал», объеди-
няющий экстремистов из некоторых южных республик, 
коррупционеров в правоохранительных органах и русских 
националистов. Единство страны, составляющее огромную 
и нерушимую ценность для каждого россиянина, зависит 
от способности общества противостоять этому уголовно-
криминальному спруту. 

В-третьих, экономическая ситуация в стране, а также 
прогноз её изменения на среднесрочную перспективу не 
даёт оснований к благодушию, но настоятельно требует 
поиска путей её оздоровления. Все эти обстоятельства, 
вместе взятые, обусловили повышенный интерес к тексту 
Послания экспертного сообщества, давно уже сигнализи-
рующего власти о серьёзности возникших проблем. 

И надо сказать, что их ожидания отчасти оправдались. В 
выступлении В.Путина прозвучали некоторые откровенные 
признания, о которых раньше высокие официальные лица 
предпочитали не говорить. Например, о том, что резкое 
замедление темпов роста российской экономики имеет не 
внешние, как это обычно подчёркивалось, а внутренние 
причины: низкую производительность труда. Ещё важнее 
другая констатация: стране нужен технологический про-
рыв, без этого она будет безвозвратно терять динамику 
развития, будет откатываться на обочину мировой эконо-
мики. Смириться с этим, значит фактически оставить без 
будущего новые поколения россиян.

Главным российским проектом на весь XXI век объяв-
лен поворот к Азии, подъём Сибири и Дальнего Востока. 
Отдавая должное стремлению российских властей по-
спевать за мировыми экономическими и политическими 
трендами, которые действительно направлены в Азиатско-
Тихоокеанский регион, возникает вопрос о ресурсах для 
таких грандиозных планов. Где их взять в условиях сокра-
щения бюджетных поступлений? Ответа не прозвучало, 
хотя очередная амбициозная задача перед правительством 
поставлена. Однако под всякую амбицию нужна соответ-
ствующая амуниция, иначе амбиция обернётся фарсом.

В освещении экономического положения страны, а также 
в поручениях, по ходу доклада раздававшихся правитель-
ству, звучали многие конкретные вещи, например, продол-
жение процесса деоффшоризации российской экономики, 
уплаты налогов в России и т.д. Проблема оффшоров не 
впервые поднимается на самом высоком уровне, но пока 
без больших успехов. Столь же привычной становится тема 
моногородов, насчитывающих 15 миллионов жителей. На-
дежда на то, что государство в одиночку может справиться 
с их бюджетной поддержкой, с каждым годом становится 
всё призрачнее, а бизнес в эти города почему-то не очень 
торопится. Заставить его невозможно, заинтересовать до-
вольно сложно. Проблема остаётся, хотя по мере отклады-
вания решения степень её остроты только повышается. Не 
потому ли в качестве императива исполнительной власти 
всех уровней предложено концентрированное выражение 
ответственности?

Концентрация 
ответственности

 На фоне призывов к 
росту общественной 

активности, которые нельзя 
не приветствовать, как-то не 
очень органично прозвуча-
ла тема консерватизма как 
своеобразной философии 
российского государства. 

Есть на карте Кантемиров-
ского района Воронежской 

области Бугаёвское сельское 
поселение, объединяющее села 
Бугаёвка, Колещатовка и хутор 
Хрещатый. Находится оно 
на самой границе России и 
Украины, поэтому здесь рас-
полагается международный 
пункт пропуска автомобиль-
ного транспорта, и проходит 
автотрасса Воронеж-Луганск. 
Всего и в селе, и на хуторе про-
живают 1008 человек. В каж-
дом населённом пункте есть 
фельдшерско-акушерский 
пункт, магазин потребкоопера-
ции, клуб, библиотека, почтовое 
отделение. Средняя школа 
находится в Бугаёвке, сюда же 
привозят детвору из хутора 
Хрещатый, колещатовцы учатся 
в девятилетке. Все культурные 
учреждения объединяет Буга-
евский дом культуры, здание 
которого построено в 1975 году. 
Несколько лет назад для СДК 
благодаря поддержке губерна-
тора Алексея Гордеева построи-
ли газовую котельную и купили 
музыкальную аппаратуру. В 
2009 году газ провели в Коле-
щатовку. В прошлом году «го-
лубое топливо» пришло в хутор 
Хрещатый. Теперь Бугаевское 
сельское поселение полностью 
газифицировано.  

Обо всём этом нам расска-
зала глава администрации Бу-
гаёвского сельского поселения 
Нина Воронько. Эту хлопот-
ную должность она занимает 
12 лет. Все самые насущные 
проблемы: уборка территорий, 
противопожарные мероприятия 
и многие другие - обсуждаются 
на  сходе граждан. Каждый 
четверг сельский глава вместе 
со своими подчинёнными по 
давно сложившейся традиции 
выезжает в Колещатовку, что 
расположена за 26 километров 
от центральной усадьбы, для 
решения вопросов населения. 

Основных проблем в Буга-
ёвке две: отсутствие детского 
сада и устойчивой сотовой 
связи, а значит, соответственно, 
и Интернета.

 - Через село проходит линия 
оптиковолоконной связи, непо-
далеку — вторая, но мы к ним 
никакого отношения не имеем, 
- рассказывает Нина Васильев-
на. - Куда только ни писали и 
ни звонили – результата нет. Из 
областного департамента связи 
и массовых коммуникаций со-
общили, что фундамент вышки 
для цифрового телевещания 
будет возведен до конца 2013 
года, а в первом квартале буду-
щего начнётся монтаж опоры. 
Но работы никто и не начинал. 
Нам советуют купить инди-
видуальные антенны стоимо-
стью от 15 до 60 тысяч рублей. 
Не каждая семья, тем более 
с детьми, может выложить 
такие деньги. Часть населения 
пользуется услугами связи со-
седнего государства. 

В прошлом году в селе 
родились  пять малышей, в 
этом — семь, всего у нас 37 до-
школьников, а сада нет. В своё 
время был подготовлен проект 
строительства нового детсада, 
но он не прошёл экспертизу. 
Было предложение открыть 
группу для дошколят в одном 
из зданий Бугаёвской средней 
школы 1964 года постройки, но 
оно не соответствует необходи-
мым требованиям. Помещение 
бывшего колхозного детсада, 
закрытое в 90-е годы, пришло 
в негодность. Недавно нам 
сообщили, что строительство 
сада намечено на 2017 год. А 
пока некоторые родители возят 
своих детей в Кантемировку. 
Остальные сидят с малышами 
дома. А так бы и дети были при-
строены, и новые рабочие места 
открылись бы. 

Кстати, народ в Бугаёвке 
работящий. Лишь немногие 
уехали в дальние города в по-
исках больших заработков. 
Большинство живут в своих 

домах и трудятся на родной 
земле: в частных и государ-
ственных организациях и на 
предприятиях. Также на землях 
поселения работает крупное 
предприятие - ООО «ЦЧ АПК 
филиал «Кантемировский».  

- Здесь мы занимаемся толь-
ко растениеводством, хотя в 
других поселениях у нас есть 
и молочнотоварные фермы, где 
находится 45 процентов скота 
от всего поголовья КРС района, 
- рассказывает руководитель 
предприятия Олег Горяинов. 
— В этом году в бюджет по-
селения для решения соци-
альных вопросов перечислили  
79 тысяч рублей. 25 тысяч 
выделили местной школе на 
ремонт теплицы. Выделяем 
технику зимой на расчистку 
улиц от снега, а летом – для 
скашивания сорняков на тер-
ритории сёл. На  традиционное 
мероприятие, приуроченное ко 
Дню знаний, всем первоклаш-
кам из тех поселений, где рабо-
тает наше предприятие, дарим 
подарки. А вообще, мы всегда 
с готовностью откликаемся на 
все просьбы и предложения 
местной администрации и ока-
зываем необходимую помощь. 

К слову, бюджет поселения 
складывается из арендной 
платы за землю и налогов на 

доходы физлиц. На этот год 
бюджет утвержден в сумме 
2 миллиона 300 тысяч руб-
лей. На эти деньги сельская 
администрация умудряется 
содержать Дом культуры, под-
держивать исправность улич-
ного освещения и водопровода, 
время от времени засыпать 
колдобины на дорогах. Сшили 
костюмы для выступления 
ребят из танцевального кружка 
«Ручеёк». Выкроили крохи и 
стянули стены Хрещатовского 
клуба швеллерами, чтобы не 
разъехались совсем. Да мало 
ли расходов в селе? Ведь надо 
улицы в порядок привести, 
кладбища облагородить, отре-
монтировать памятники участ-
никам Великой Отечественной 
войны. Раз в неделю работники 
организаций выходят на суб-
ботники. 

Работа главы администра-
ции Бугаёвского поселения 
была отмечена на районном 
празднике, посвященном Дню 
работников сельского хозяй-
ства и перерабатывающей про-
мышленности. За активное 
развитие сельских территорий 
команде Нины Воронько при-
судили второе место. Кроме 
этого, в районном же конкурсе, 
где оценивалась эффектив-
ность работы сельских админи-

страций, бугаёвцы тоже заняли 
второе место, за что и получили 
подарок — автомобиль «Лада-
Гранта». 

- Без помощи и поддержки 
жителей трудно бы пришлось, 
- признаётся Нина Васильевна. 
- Самые активные  - председа-
тель Совета ветеранов, бывший 
директор Бугаёвской школы 
Иван Гетманский, в Колеща-
товке - Лидия Мурашкина и 
бывший председатель колхоза 
Анатолий Безинский, директор 
Бугаёвской школы Владимир 
Воронько, заведующая ФАП 
Елена Баранова и акушерка 
Елена Гетманская, заведую-
щая СДК Галина Неменущая. 
Вообще, Бугаёвка славится 
своими людьми. Ни в одном 
поселении района нет трёх пол-
ных кавалеров ордена Славы! 
Вот их имена - Иван Бокатый, 
Алексей Бочаров — Герой Со-
ветского Союза,  награждён 
орденом Отечественной войны 
I степени. Павел Литвиненко, 
помимо фронтовых наград, уже 
в мирное время был удостоен 
звания Героя Социалистиче-
ского Труда. Иван Неменущий 
своим 45-летним трудом заслу-
жил  орден Трудового Красного 
Знамени, Николай Пужкин 
награжден  орденами Трудовой 
Славы второй и третьей степе-
ней. Мария Бугаева, которая и 
сейчас живёт в Бугаевке, в про-
шлом году удостоена звания 
«Почётный гражданин Канте-
мировского района». Трудовой 
стаж Марии Кирилловны - 43 
года, более тридцати из них она 
проработала дояркой в колхозе 
«Родина», за высокие пока-
затели в работе награждена 
орденами Трудового Красного 
Знамени в 1973 и 1986 годах, 
орденом Дружбы народов в 
1981 году. В хуторе Хрещатый 
до переезда в Санкт-Петербург 
жил художник Михаил Гоп-
тарёв. Недавно в районном 
Дворце культуры открылась 
картинная галерея, где пред-
ставлены 62 работы мастера, 

подаренные им своим зем-
лякам. У нас и сейчас живут 
дружные и неравнодушные 
люди, которые умеют и рабо-
тать, и веселиться. 

Организация всех празд-
ничных мероприятий лежит на 
пяти сотрудниках трёх домов 
культуры. 

-  Помимо календарных 
праздников отмечаем День 
села, участвуем во всех район-
ных мероприятиях, - говорит 
заведующая СДК Галина Не-
менущая, проводя экскурсию 
по Дому культуры. – В этом 
году в конкурсе на лучшее 
подворье «взяли» «Гран-при». 
Двери нашего ДК открыты с 
утра и до вечера. В выходные 
и праздничные дни – дискоте-
ка. В будни работают кружки 
сольного пения для взрослых 
и детей, танцевальный для 
школьников, секция настоль-
ного тенниса. Шахматные и 
шашечные баталии увлекли 
всех: от мала до велика. Есть 
секция тяжелой атлетики. 
Гири, штанги и прочее обо-
рудование принесли местные 
жители: и сами занимаются, 
и детей к спорту приучают. 
Нынче на районных летних 
сельских играх команда нашего 
поселения заняла третье место. 
По теннису вышли на шестое 
место в Воронежской области 
среди сельских поселений. 

Знакомясь с жизнью села, 
захожу в школу, в ФАП. Везде 
чисто, по-домашнему уютно. 

- В Колещатовке занима-
ются десять учеников, здесь 
– сорок семь, - рассказывает 
директор Бугаёвской средней 
школы Владимир Воронько. 
– Ребята активные, постоянно 
участвуют в конкурсах, олим-
пиадах, на соревнованиях, где 
чаще всего занимают призо-
вые места.  Большую помощь 
школе помимо ООО «ЦЧ АПК 
филиал «Кантемировский» 
оказывает ректор Воронежско-
го технологического универси-
тета Владимир Петренко, отец 
которого учился в этих стенах. 
Владимир Романович два года 
назад подарил школе десять 
компьютеров,  в начале 2013 
года передал нам компьютер-
ную технику и вручил лучшей 
ученице школы ноутбук. 

А ещё, по словам директора 
школы, сельская детвора на 
редкость трудолюбивая. Так, в 
смотре-конкурсе ученических 
производственных бригад бу-
гаёвцы заняли второе место в 
Воронежской области. Фрукты 
и овощи, выращенные рука-
ми детей и учителей, идут на 
школьный стол. Собрали ме-
таллолом, вырученные деньги 
пустили на ремонт школьной 
теплицы. Ежегодно они вместе 
с учителями и родителями вы-
саживают деревья, кустарники 
и цветы на территории села. 
Самое главное, что им, как 
и взрослым, небезразличен 
внешний облик своей малой 
родины.

Дорог им облик родного села
Местное самоуправление | Жители Бугаёвки не ищут больших денег в дальних городах, а продолжают пахать землю, растить детей  
и облагораживать свою малую родину
Тамара ГАШИМОВА
Кантемировский район
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Глава Бугаёвского сельского поселения Нина Воронько.

Жители Бугаёвского поселения в День района  
устроили настоящий концерт.

Глава администрации Кантемировского района Владимир Покусаев 
знакомится с работой сельского ДК.

Андрей Ревков рассказал, 
что родился в Кемерово в 1974 
году. В 1996 году окончил Ке-
меровский государственный 
технический университет, а 
затем работал в разных горо-
дах России. С декабря 2007 
года до февраля 2010 года 
– директором макрорегиона 
МТС «Урал», в 2010 году был 
назначен руководителем ма-
крорегиона МТС «Поволжье». 
В июле 2013 года Андрей Рев-
ков назначен на пост первого 
заместителя генерального 
директора московской компа-
нии «Энвижн груп» (входит 
в АФК «Система», торговая 
марка МТС) – одного из круп-
нейших разработчиков и по-
ставщиков информационно-
коммуникационных решений, 
услуг и сервисов.

В ходе тайного голосова-
ния кандидатуру Андрея Рев-
кова поддержал 41 депутат, 
«против» проголосовал один, 
пятеро не приняли участие в 
голосовании. Спикер Влади-
мир Ключников, подводя итоги 
голосования, подчеркнул, что 
роль заместителя губернатора, 
курирующего экономический 
блок, всегда была значима в 
правительстве области, и, при-
нимая во внимание тот факт, 
что Андрей Ревков ранее не 
был связан с Воронежской об-
ластью, пожелал ему быстрее 
войти в курс дел.

- Мы рассчитываем на пло-
дотворное сотрудничество с 
вами и, напомню, имеем право 
пригласить вас отчитаться о 
работе перед депутатским кор-
пусом, - отметил спикер. 

Не смогли сразу прийти к 

единому мнению депутаты при 
обсуждении законопроекта «О 
дополнительных ограничениях 
розничной продажи алкоголь-
ной продукции на территории 
Воронежской области». В част-
ности, новый закон предпола-
гает увеличение «сухого часа» 
- времени, когда магазинам 
нельзя продавать алкоголь в 
розницу. В настоящее время 
продажа спиртного запрещена 
с 23 до 8 часов. По новым нор-
мам продажа алкогольной про-
дукции не будут допускаться с 
22 часов до 8 часов для кафе, 
ресторанов и других заведений, 
расположенных во встроенных 
нежилых помещениях много-
квартирных жилых домов или 
в пристройках к ним.

Наконец, законодатели на-
мерены запретить торговлю 
алкоголем в День Победы  
(9 Мая), Международный день 
защиты детей (1 июня), День 
молодёжи (27 июня), День 
знаний (1 сентября), а также 
в праздники Дня города (села 
или посёлка) и в дни проведе-
ния школьных выпускных ве-
черов. По словам заместителя 
руководителя департамента 
по развитию предпринима-
тельства и потребительско-
го рынка Елены Вороновой, 
представлявшей законопроект, 
людей беспокоят громкая му-
зыка, сигналы машин, крики, 
использование пиротехники, 
вибрация и шум от вытяжек и 
мощных кондиционеров. Чи-
новники подсчитали: только в 
историческом центре Вороне-
жа во встроенных в жилые дома 
помещениях открыто 77 точек 
по продаже спиртного. 

Впрочем, некоторые депу-
таты посчитали предложен-

ные меры избыточными для 
нынешних владельцев кафе и 
ресторанов, расположенных в 
жилых домах и рядом с ними. 
Такой же позиции придержи-
ваются и представители пред-
принимательского сообщества, 
высказавшие свои возражения 
против неожиданного запрета 
на заседании думского коми-
тета по предпринимательству 
и туризму накануне. По их 
мнению, чрезмерно жёсткие 
меры нанесут ущерб местному 
малому и среднему бизнесу.

 - Мы опять действуем лишь 
запретительными мерами и 
ставим предпринимательское 
сообщество в сложное по-
ложение. Но почему вы не 
учитываете мнение Торгово-
промышленной палаты? – об-
ратился к докладчику ком-
мунист Константин Ашифин. 
– Она законопроект не под-
держала.

  Спикер Владимир Ключ-
ников предложил создать рабо-
чую группу, куда войдут пред-
приниматели для разрешения 
всех спорных вопросов. 

  - До 25 января будущего 
года мы будем принимать по-
правки в проект закона и по-
стараемся учесть мнение пред-
принимательского сообщества. 
Это сложный закон, но необхо-
димо реагировать на массовые 
обращения граждан. Уверен, 
что нам удастся выработать 
взвешенное решение, - заявил 
Владимир Ключников. 

В итоге, несмотря на то, что 
первоначальный вариант за-
конопроекта предполагал, что 
новые нормы вступят в силу 
уже 1 января 2014 года, регио-
нальный парламент принял его 
лишь в первом чтении.

«Без раскачки...»
Начало  |  страница 1

- Приоритетная задача ми-
нистерства – снизить долги 
в сфере ЖКХ, поскольку без 
этого невозможна модерниза-
ция отрасли, которая устарела 
и морально, и физически. При 
этом надо иметь в виду, что 
наибольшая задолженность 
населения по платежам на-
блюдается в Центральном 
федеральном  округе: по ито-
гам первого полугодия она со-
ставила 33 миллиарда рублей, 
то есть по 1,83 миллиарда на 
каждый субъект Федерации, 
включая Белгородскую, Во-
ронежскую, Липецкую, Там-
бовскую и другие области. 
Что ж, будем работать здесь и 
в других федеральных округах 
над увеличением собирае-
мости платежей, а также над 
повышением ответственности 
управляющих компаний и 
ресурсосберегающих орга-
низаций, поскольку не все 
они используют платежи по 
назначению, чем подрывают 
доверие к себе. 

Что и говорить, позиция у 
руководителя нового ведом-
ства похвальная, но деклара-
ции должны подкрепляться 
реальными делами, а спущен-
ные сверху умные бумаги так 
и останутся бумагами, если 
не привести в действие все 
имеющиеся резервы и воз-
можности на уровне  региона 
и города.  Задача властей 
– сделать всё возможное, что-
бы  заработали «понятные 
механизмы взыскания за-
долженности с населения 
за неоплаченные жилищно-
коммунальные услуги» - об 
этом как раз и говорил выше 

эксперт-общественник Алек-
сандр Козлов.

Примечательно, что наши 
чиновники, когда речь заходит 
о коммунальных неплатежах, 
непременно вспоминают о 
судебных приставах. Но воз-
лагать сегодня большие на-
дежды  на них не приходится, 
хотя приставы намерены даже 
возбуждать уголовные дела 
в отношении злостных не-
плательщиков. Пресс-служба 
Управления Федеральной 
службы судебных приставов 
по Воронежской области  с 
тревогой констатирует: 

 - В общей сложности сумма 
взысканного долга по ком-
мунальным платежам соста-
вила за 2012 год  лишь 27,8 
миллиона рублей. Граждане 
сознательно не погашают 
долги. Лишь 396 должников 
в прошлом году доброволь-
но исполнили обязательства 
перед взыскателями. Все 
районные отделы судебных 
приставов сотрудничают с 
районными центрами заня-
тости населения. К примеру, 
судебные приставы Грибанов-
ского РОСП направили для 
трудоустройства восемь долж-
ников, однако трудоустроился  
один. Ситуация с взысканием 
долгов по ЖКХ  в этом году 
несколько изменилась, но про-
блем остаётся много.

Ныне это обыденная прак-
тика: управляющая компания 
подаёт иск в суд на должни-
ков, который затем передаётся 
судебным приставам. Через 
три года они  сообщают УК, 
что с человека нечего взять, 
и идёт списание долга.

Вообще же тема комму-
нальных неплатежей об-

ширная и заслуживающая 
отдельного обстоятельного 
разговора, поскольку она 
касается не только населения 
и исполнительных властей, 
но и ТСЖ, управляющих 
компаний, судов, силовых 
структур, депутатов   и обще-
ственных контролирующих 
формирований. А в разре-
зе перехода  на авансовую 
оплату услуг ЖКХ  приведу 
в заключение «прямую речь»  
директора управляющей 
компании «Новострой» Дми-
трия Сергеева:

- Авансовая система плате-
жей не решит проблему с дол-
гами. Переход будет очень 
болезненный для всех людей. 
Задолженность, наоборот, 
возрастёт в разы, потому что 
нет возможности у населения 
платить за лишний месяц. 
Проблему с долгами нужно 
решать на законодательном 
уровне: если люди не платят, 
то разменивать их имущество, 
продавать квартиры, чтобы 
покрывать эти долги. А сейчас 
такого механизма, увы,  не су-
ществует. 

Последнее слово в отно-
шении авансовых платежей 
будет, разумеется, за Дми-
трием Медведевым. Остаётся 
только гадать, какое решение 
он примет с подачи Феде-
ральной службы по тарифам, 
Минрегиона и Минэкономи-
ки – свою позицию они пока 
что не довели до широкой 
общественности. К тому же 
Газпром у нас на особом поло-
жении, а на государственном 
уровне недавно принято ре-
шение продавать газ Украине 
по сниженной цене. И за чей 
счёт, интересно, это будет?

Утром – деньги...
Начало  |  страница 1
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ЗдрАвООхрАНеНие

Россия и наша армия всег-
да были и остаются главны-
ми объектами устремлений 
иностранных разведок. Это 
утверждение, по-моему, в ни-
каких доказательствах не нуж-
дается. Поскольку чаще всего 
критике, а вернее сказать, злоб-
ным нападкам подвергаются 
органы «Смерша», то, думаю, 
следует поведать об их работе, 
рассказать «без гнева и при-
страстия», опираясь только 
на факты, подтвержденные 
архивными документами. Ор-
ганы военной контрразведки 
– особые отделы 19 апреля 1943 
года постановлением Совета 
народных комиссаров СССР 
были преобразованы в Главное 
управление контрразведки 
«Смерш» Наркомата обороны, 
то есть выведены из состава 
НКВД. Начальником Главного 
управления «Смерш» назначи-
ли комиссара госбезопасности 
2-го ранга Виктора Семеновича 
Абакумова, который по Поло-
жению о «Смерше» становился 
заместителем Наркома обо-
роны, то есть И.В.Сталина, и 
подчинялся непосредственно 
ему. Известна такая деталь: ког-
да при определении названия 
чекисты предложили новый 
орган назвать «Смершнет», 
что значило «смерть немецким 
шпионам», то Сталин поправил 
их, спросив: «А что, органы 
только с немецкими шпионами 
будут вести борьбу?». Поэто-
му остановились на названии 
«Смерш», что расшифровыва-
ется как «смерть шпионам».

Существует версия, что 
подчинением себе «Смерша» 
И.В.Сталин преследовал цель 
сохранения собственной вла-
сти, так как после пораже-
ния вермахта под Сталингра-
дом и на Северном Кавказе 
будущие маршалы Победы 
Г.К.Жуков, А.М.Василевский, 
К.К.Рокоссовский приобрета-

ли непререкаемый авторитет в 
войсках и за ними нужен был 
глаз да глаз. Полагаю, что эта 
точка зрения имеет право на 
существование.

Главные же задачи «Смер-
ша»: борьба со шпионажем, 
диверсиями, террором, выявле-
ние антисоветских элементов, 
дезертиров и членовредителей, 
проверка военнослужащих, 
побывавших в плену, выпол-
нение специальных заданий. 27 
апреля 1943 года И.В.Сталин 
утвердил штат Главного управ-
ления «Смерш» в составе 646 
сотрудников… на всю Совет-
скую Армию. Это, к слову, о 
всеохватном контроле за сол-
датами  и офицерами. 

А теперь о конкретном вкла-
де органов «Смерш» в нашу 
Победу.

Военная разведка и контр-
разведка сыграли чрезвычайно 
важную роль в Курской битве: 
им удалось не только заблаго-
временно обнаружить подго-
товку немцами наступления, 
но и определить место и срок 
проведения операции, удачно 
дезинформировать противника 
с помощью радиоигр.

После поражения под Ста-
линградом спецслужбы Герма-
нии усилили разведывательно-
диверсионную деятельность 
против Красной Армии. Только 
с  25 октября по 1 декабря 1944 
года органы «Смерш» выявили 
в расположении наших частей 
776 агентов противника, а все-
го за годы войны разоблачено 
более 30000 шпионов. И свыше 
6000 диверсантов и террори-
стов, которые засылались в 
нашу страну, чтобы убивать, 
взрывать, поджигать, пускать 
под откос эшелоны.

Сотрудниками «Смерша» 
при активной помощи совет-
ских людей вовремя были пре-
дотвращены тысячи диверсий, 
и мне как кадровому сотруд-
нику органов госбезопасности 
приятно подчеркнуть, что на 
территории Советского Союза 

за годы войны не было допуще-
но ни одной крупной диверси-
онной или террористической 
акции. Так, для обеспечения 
Сталинградской битвы по 
ЮВЖД и Сталинградской до-
роге было перемещено 250000 
вагонов, а Курской - более 
480000. И не было допущено ни 
одного диверсионного акта.

Чекисты предотвратили 
два террористических акта в 
отношении И.В.Сталина, ре-
альных и всамделишных, а не 
киношных: первый, когда он 
являлся участником Тегеран-
ской конференции, и второй 
в результате ареста предателя 
Родины Шило, который с под-
дельными документами на 
ответственного сотрудника 
«Смерш» и Героя Советского 
Союза Таврина, был подготов-
лен и заброшен за линию фрон-
та немецкими спецслужбами  
с одной лишь целью – убить 
Главнокомандующего.

В годы Великой Отечествен-
ной войны органы «Смерш» 
вели более 180 радиоигр с про-
тивником, которые не только 
помогали дезинформировать 
германское командование, но 
и выявлять сотни фашистских 
агентов и диверсантов. Радио-
игры возникали, как правило, 
в результате прихода с повин-
ной агентов-радистов из числа 
советских военнопленных. 
В ходе проведения радиоигр 
иногда удавалось получать 
весьма ценную информацию. 
Так, по игре «Цеппелин-Норд» 
немцы просили выяснить цель 
Московской конференции 
трех министров (СССР, США 
и Англии) 19-30 октября 1943 
года  и, в частности, «удалось 
ли Сталину убедить союзников 
в принятии его плана?» (по от-
крытию Второго фронта). Не-
которые передаваемые  радио-
граммы от разведывательно-
диверсионных групп доклады-
вались лично Гитлеру.

За годы войны органы 
«Смерш» в разведорганы Гер-
мании внедрили 75 агентов, 
из которых 38 после успешно 
выполненных заданий верну-
лись на Родину. С их помощью 
выявили 359 официальных со-
трудников германской военной 
разведки и получены данные 

на 978 шпионов и диверсантов, 
подготовленных к заброске.

С 1 октября 1943 года по 
1 мая 1944 года в тыл про-
тивника было переброшено 
345 зафронтовых агентов, из 
которых 50 человек оказались 
перевербованы германскими 
разведчиками. С их помощью 
чекисты задержали 43 не-
мецких разведчика, получили 
установленные данные на 620 
сотрудников разведорганов и 
1103 агента.

Большой объем работы орга-
ны «Смерш» выполнили в про-
цессе фильтрации немецких во-
еннопленных. Всего с 22 июня 
1941 года по 8 мая 1945 года по-
пало в плен 4 млн. 377,3 тысячи 
военнослужащих противника, 
а после разгрома Квантунской 
армии их число увеличилось 
еще на 639635 человек. В ходе 
фильтрации выявили 80 тысяч 
военных преступников, 2000 
официальных сотрудников 
спецслужб Германии и Японии, 
и было добыто свыше 6000 раз-
личных разведывательных ма-
териалов. Эта работа во многом 
способствовала разоблачению 
главных военных преступ-
ников Германии и Японии, 
осужденных Международными 
военными трибуналами.

К концу 1945 года филь-
трацию прошли 5290183 во-
еннопленных и репатриантов, 
из числа которых выявили 
несколько тысяч агентов спец-
служб и десятки тысяч карате-
лей и фашистских пособников. 
Но главным итогом явилось то, 
что миллионам советских лю-
дей было возвращено честное 
имя. А для тех легковерных, 
кто поверил клеветническим 
утверждениям, что «всех со-
ветских военнопленных после 
войны эшелонами направляли 
в Магадан (к слову, эшелоном 
в Магадан никак не доберешь-
ся), 77 процентов прошедших 
фильтрацию возвратились в 
кадры Советской Армии. Мне 
известны конкретные факты, 
подтверждающие эти данные. 
Так, после войны начальником 
военной кафедры Томского 
госуниверситета, где я учился,  
был назначен генерал-майор 
Евтифеев, побывавший в не-
мецком плену. Многие прошед-

шие фильтрацию без ограниче-
ний поступали в вузы.

Таким образом, можно ска-
зать, что органы военной контр-
разведки внесли заметный вклад 
в дело Победы над врагом.

Бывший начальник ЦРУ 
Ален Даллес в своей книге «Ис-
кусство разведки» так оцени-
вает их работу: «Информация, 
которую добывали советские 
разведчики во время Второй 
мировой войны, содействовала 
военным успехам Советов и 
представляла собой такого рода 
материал, который является 
пределом мечтаний для раз-
ведки любой страны».

Сотрудники «Смерша» не 
только вели оперативную 
работу, но и принимали непо-
средственное участие в боях, 
ходили в атаки, нередко в слу-
чае гибели командира брали 
командование на себя, часто 
руководили выводом бойцов 
из окружения. Более 6 тысяч 
армейских чекистов погибли в 
годы Великой Отечественной 
войны, тысячи награждены 
орденами и медалями, а чет-
верым было присвоено звание 
Героя Советского Союза по-
смертно.

Наверняка среди особистов 
и смершевцев были мерзавцы 
и подлецы, троцкисты и выкор-
мыши Генриха Ягоды, Н.Ежова 
и Л.Берия. Лично мне известен 
случай, когда один такой мер-
завец два дня бессовестно прес-
совал солдата, вышедшего из 
окружения, за то, что тот не «со-
хранил казенное имущество» 
- сапёрную лопату. Посмертно 
этому воину,  закончившему 
войну капитаном, было при-
своено звание Героя Советского 
Союза. И этим героем был наш 
земляк Сапрыкин.

После Великой Отечествен-
ной войны военные контрраз-
ведчики внесли заметный 
вклад в дело защиты от против-
ника «ядерного щита», в обе-
спечение безопасности наших 
войск во время Кубинского 
кризиса, афганских событий, в 
борьбе с террористами на Кав-
казе. Ими было разоблачено 
немало предателей из числа 
сотрудников ГРУ (Главное 
разведывательное управление 
МО). С гордостью сообщаю, 

что некогда мой ученик, ответ-
ственный сотрудник военной 
контрразведки, ныне генерал-
полковник в отставке Алексей 
Алексеевич Моляков лично 
руководил разработкой и разо-
блачением пяти офицеров ГРУ, 
завербованных в разных стра-
нах Центральным разведуправ-
лением. О том, какой вред эти 
предатели наносили Родине, 
читатель может судить по та-
кому факту: изменник Родины 
генерал-майор Поляков выдал 
противнику 130 официальных 
сотрудников и около тысячи 
наших негласных помощников, 
многие из которых затем были 
арестованы.

Уже в наши дни военные 
контрразведчики успешно пре-
секают шпионскую деятель-
ность отдельных военнослужа-
щих, продавших свою совесть и 
душу спецслужбам зарубежных 
стран. Помимо западных стран, 
повышенную активность про-
являют польские и грузинские 
спецслужбы.

Прочитавшие эти заметки, 
думается, без особого труда сде-
лают вывод: можно ли «Смерш» 
сравнивать с гестапо? Хотя 
такое сравнение сделал лучший 
друг и соратник непотопляе-
мого А.Чубайса - Л.Гозман, за 
что своими же совестливыми 
единоверцами справедливо был 
назван провокатором. Гозман 
тем самым заведомо допускал, 
что сравнением этим он точно 
породит негативные чувства 
среди обывателей к представи-
телям своей нации, спасению 
которых тысячи смершевцев 
отдавали свои жизни.

Когда-то я уже писал и по-
вторюсь: если евреи всего мира 
захотят когда-нибудь поста-
вить самый высокий и дорогой 
памятник, то это должен быть 
памятник советскому народу, 
Советской Армии и Предсе-
дателю Государственного Ко-
митета Обороны И.В.Сталину, 
под руководством которого 
был разгромлен германский 
фашизм, планировавший пол-
ное уничтожение евреев. Разве 
не является убедительным 
подтверждением этих людо-
едских планов 6000000 евреев, 
погубленных в годы Второй 
мировой войны?!

Нелёгкая досталась доля…
Дата | Сегодня – 95 лет со дня учреждения органов военной контрразведки

Анатолий НИКИФОРОВ, 
полковник КГБ в отставке

За эти годы они пережили разные названия, взлеты 
и падения, восторженные признания и нападки. Мне 
бы хотелось показать роль органов военной контр-
разведки в обеспечении безопасности страны и 
армии прежде всего в годы Великой Отечественной 
войны.

Его работы можно увидеть 
в Государственной Третьяков-
ской галерее, музее Метропо-
литен, в коллекциях Мини-
стерства культуры Франции, 
Библиотеки Конгресса США. 
С нашим городом он тоже ока-
зался связан творчески: именно 
Купер – создатель нынешнего 
«зимнего» интерьера Воронеж-
ского академического театра 
драмы имени А.В.Кольцова. В 
художественном музее имени 
И.Н.Крамского открылась 
его персональная выставка. 
Представлена в зале живопись, 
графика, есть и работы в сме-
шанной технике. Некоторые 
дают представление о Купере 
как театральном художни-
ке. Он создавал, например, 
сценографию для спектакля 
«Борис Годунов» в Большом 
театре в постановке Алексан-
дра Сокурова. Воронежцы 
имеют возможность увидеть 
изображения костюмов и де-
кораций, придуманных им для 
спектакля «Кармен». Нашим 
театралам покажется знако-

мым куперовский «Цветок», 
использованный при оформле-
нии Кольцовского театра. 

Названа выставка «Чёрное, 
как ваша земля». Если судить 
о творчестве художника только 
по работам, попавшим в Во-
ронеж, к этому цвету у Купера 
– особенный интерес. 

Впрочем, в чёрном он нахо-
дит множество оттенков. 

Для студентов Воронежско-
го художественного училища 
известный российский живо-

писец провёл мастер-класс. А в 
театре имени А.В.Кольцова вы-
ступил в совсем ином амплуа. 

Художник ещё и поёт, и пишет 
стихи. Певец Александр Мар-
шал помог Куперу записать 

несколько альбомов. Резуль-
таты совместной работы были 
предъявлены воронежцам. 

Зимние цветы
Вернисаж | В Воронеже прошли Дни художника Юрия Купера 
Виталий ЧЕРНИКОВ
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Юрий Купер.

На выставке «Чёрное, как ваша земля».

Она, похоже, работает офи-
цианткой, он убирает остав-
шийся после посетителей 
мусор. Она любит, когда все 
разойдутся по домам, мечтать, 
присев за столик возле радио-
приёмника, о прекрасной люб-
ви; а он уже влюбился и тщетно 
пытается обратить на себя 
внимание. Даже Амура приво-
лок откуда-то, надеясь, что его 
стрела  решит проблему. Но и 
Амур оказался какой-то хлип-
кий, и тетива лука лопнула. 

Она – миленькая, гламур-
ненькая, он – лысый, в грязном 
халате, с большим красным но-
сом. Неудачник! Но когда по-
явится соперник – элегантный, 
с иголочки одетый, - страсти 
начнут бушевать вполне шек-
спировские.  В душе каждого 
дворника, каждого сантехника 
прячутся Гамлет и Отелло (и в 
домино там играют, наверное). 

Если он полюбит всерьёз – 
земля затрясётся, реки выйдут 
из берегов, дым повалит, и 
даже постовой, задержавший 
влюблённого за превышение 
скорости, на всякий случай 
постарается больше не попа-
даться тому на глаза. 

Да ведь и соперником ему 
будет не просто какой-то 
хлыщ напомаженный, а само 
воплощённое Зло. Во всяком 
случае, таким его видит влю-
блённый ревнивец, готовый 
ради любви хоть с чёртом сра-
зиться. А проиграв – умереть 
от любви. 

Спектакль «Однажды» 
(Once) театра DEREVO ак-
тёра, режиссёра и хореографа 
Антона Адасинского – в том 
числе и о том, куда может за-
вести воображение. Иногда 
действие переносится прямо в 
зал, и зрители сами становятся 
участниками. Эти моменты – 
совсем уж цирковые: так клоун 

покидает арену, чтобы показать 
фокус ребёнку в восьмом ряду. 
Эта постановка, с которой 
театр уже полмира объездил, 
– дань дружбы и уважения к 
другой легендарной труппе, в 
которой создатель «Дерева» 
работал когда-то – «Лице-
деям» Вячеслава Полунина. 
Недавно ректор Воронежской 
государственной академии 
искусств Эдуард Бояков при-
гласил Адасинского провести 
мастер-класс, который стал 
первым этапом набора и под-
готовки абитуриентов для его 
будущего курса. Ещё одним 
результатом того визита стал 
рискованный эксперимент. 
Вместе со своими новыми уче-
никами из Воронежа, Москвы, 
Санкт-Петербурга и Нижнего 
Новгорода Антон Адасинский 
сделал буквально за несколько 
дней специальную версию 
одной из известнейших своих 
постановок. И не только из-

вестнейших, но и сложней-
ших. 

На днях воронежцы могли 
увидеть и сравнить обе – воро-
нежскую (она была показана на 
сцене Академического театра 
драмы имени А.В.Кольцова) 
и, так сказать, «классическую» 
(её можно было посмотреть 
пару дней спустя в Воронеж-
ском концертном зале). Зри-
телям, пришедшим на первый 
из показов, наверное, непросто 
было поверить, что замысел 
режиссёра воплощают, по сути, 
дебютанты. 

Процитирую, пожалуй, 
фрагмент одного из первых 
откликов, появившихся в Ин-
тернете: «Я думаю, всё получи-
лось. Ребята осваивают новый 
язык, невероятно красивый и 
сложный. Знаки препинания 
ещё займут свои места. Речь 
очистится. Чудо, что «Дерево» 
прививает свой росточек Воро-
нежу. Вот бы прижился...». 

Однажды придёт любовь
Театр | Воронежцам показали две версии одного спектакля Антона Адасинского 
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Ради любви герой  
готов сражаться  

с воображаемым злом.

Воронежские дети болеют меньше
На совместной коллегии департамента здравоохранения 

и Управления Роспотребнадзора было отмечено, что уровень 
инфекционной заболеваемости в Воронежской области не 
превышает общероссийских показателей. Детская заболе-
ваемость в полтора раза меньше, чем в целом по стране. В 
течение последних трёх лет не регистрируются вспышки 
дифтерии, сибирской язвы, столбняка, полиомиелита. 
Однако участились случаи поступления пациентов с ко-
рью, вернулись такие «старые инфекции», как малярия и 
лихорадка Западного Нила. Впрочем, такое происходит во 
многих регионах страны. 

Суставы меняют, как пазлы
Известно, что со временем крупные суставы изнаши-

ваются и многие пожилые люди теряют возможность для 
нормального движения. Ещё в конце прошлого века хирурги-
ортопеды научились менять тазобедренный и коленный 
суставы. Сначала такие операции были подвластны только 
специалистам ВОКБ № 1, потом их освоили обе воронежские 
больницы «скорой помощи». Теперь такие операции делают 
и хирурги Бобровской ЦРБ. В этом году здесь проведено уже 
40 операций по эндопротезированию разных суставов. 

На заразу найдётся управа
Не секрет, что в социально ориентированном и благопо-

лучном обществе  туберкулёз является обычной  болезнью, 
не вызывающей тревоги у медиков. К сожалению, в России, 
наоборот, – уже появились тяжёлые формы инфекции, не ре-
гистрировавшиеся последние 30 лет, такие как заболевания 
кишечника, гортани, глаз, казеозные пневмонии. При сниже-
нии жизненного уровня населения, увеличении числа бом-
жей, наплыва мигрантов и не вылеченных хронических боль-
ных, освободившихся из мест лишения свободы, – по-иному 
и быть не может. Чтобы не допустить неконтролируемого 
распространения опасной заразы, противотуберкулёзная 
служба Воронежской области активно использует наработки 
специалистов из других стран. С 2010 года наши фтизиатры 
участвуют в трёх международных проектах. Они направлены 
на улучшение качества и эффективности лечения больных с 
множественной лекарственной устойчивостью. В проектах 
участвовало более двухсот тяжёлых больных,  и 80 процентов 
из них прекратили бактериовыделение, то есть перестали 
быть опасными для окружающих. Заметим, что такие проекты 
реализуются лишь в пяти регионах страны.  

Наступает год новоселий
Жители воронежского микрорайона «Масловка» много 

лет ждали нового ФАПа, и вот в будущем году такое медуч-
реждение появится в центре села Таврово. Пункт будет об-
служивать около 700 человек – начата подготовка проектно-
сметной документации, выделены денежные средства. В 
посёлке Сомово Железнодорожного района откроется офис 
врачей общей практики и кабинет участкового педиатра, 
будет организован пост «скорой медицинской помощи». В 
двухэтажном помещении на улице Ломоносова Централь-
ного района разместятся филиал детской поликлиники и 
офис врачей общей практики. 

Врачи определят факторы риска
В конце апреля нынешнего года в Воронежской области 

началось выполнение программы массовой диспансери-
зации населения. По плану  к концу года врачи должны 
осмотреть 25 процентов жителей области. Основные задачи 
программы – это выявление хронических неинфекционных 
заболеваний, являющихся основной причиной инвалид-
ности и преждевременной смертности. Особое внимание 
нужно уделять заболеваниям сердца и сосудов, онкологи-
ческим болезням и другим патологиям внутренних органов. 
Кроме осмотра врача пациент должен пройти и лабораторно-
инструментальные обследования. Объём их зависит от 
пола, возраста, частоты заболеваний в прошедшее время. 
Диспансеризация каждого жителя должна проводиться один 
раз в три года. Она позволит достаточно быстро и в значи-
тельной степени снизить развитие у воронежцев опасных 
заболеваний, а у тех, кто страдает хроническими болезнями, 
уменьшить тяжесть их течения и частоту осложнений. 

Вас приглашает инфомат
Как известно, очередь в регистратуру – бич государствен-

ных медучреждений. Но в наступающем году очереди во 
многих из них должны исчезнуть, поскольку  пациенты нач-
нут пользоваться установленными в них информационными 
киосками. На сегодня в городских лечебных учреждениях 
области установлено 90 таких инфоматов. Специальное 
программное обеспечение позволяет больному выбрать не-
обходимого ему специалиста и удобное время для визита. 
Эти данные тут же поступают врачу и в обычную регистра-
туру, куда пациенту теперь не нужно обращаться. Если по 
каким-то причинам врач не может принять пациента, он тут 
же получает оперативное извещение об этом. Система не 
будет давать сбоев, если, конечно, номер полиса пациента 
заложен в электронную программу инфомата, поэтому на-
личие его в программе лучше проверить заранее. 

За здоровьем – в Чертовицкое
 За уходящий год в Чертовицком детском санатории 

прошли оздоровительный курс лечения около двух тысяч 
ребятишек со всей области. Каждый ребёнок получает 
здесь кислородные коктейли, витаминотерапию, проходит 
занятия по лечебной физкультуре. Дети с хроническими 
заболеваниями ЛОР-органов лечатся по программе «Жи-
вём без простуды». Для тех, у кого выявились заболевания 
опорно-двигательного аппарата, органов пищеварительной, 
дыхательной или расстройства вегетативно-нервной систе-
мы, разработаны свои комплексы оздоровления. Что каса-
ется патологий органа зрения, то санаторий – единственное 
санаторно-курортное учреждение Воронежской области для 
лечения офтальмологических заболеваний.  

Нежданный гость вдруг появился
Заболевания брюшным тифом и паратифами не реги-

стрировались в Воронежской области более 15 лет. В начале 
декабря в городе Подольске Московской области вдруг 
обнаружился очаг брюшного тифа. Причём семь человек из 
него, госпитализированных с таким диагнозом, оказались 
уроженцами Воронежской области. Один из них приезжал 
в Кантемировский район, но в то время признаков заболе-
вания не имел. В настоящее время из Подольска в Кантеми-
ровский район вернулись двое граждан. Несмотря на то, что 
они привиты против брюшного тифа, местные эпидемиологи 
ведут наблюдение за состоянием их здоровья. 

Окутали заботой
Термин «паллиативный» означает «покрывающий», 

«окутывающий заботой и опёкой», и в отношении отделения 
паллиативной помощи, открытого в Воронежской областной 
детской больнице № 2, это нужно понимать буквально. Сюда 
попадают дети, страдающие неизлечимыми заболеваниями. 
Судьба не дала возможность этим ребятишкам прожить 
долго, поэтому врачи и медсёстры делают всё, чтобы они не 
думали об оставшихся днях жизни. Оказывают не только 
медицинскую помощь, но и психологическую, социальную, 
духовную. Оказывают всяческую заботу маленьким паци-
ентам и их родным. За 2013 год в этом отделении прошли 
госпитализацию 34 тяжелобольных ребёнка.

Борис Ваулин 
(по информации пресс-службы  

департамента здравоохранения).

вести
Здесь был алябьев 

В отреставрированной 
усадьбе Алексея Лосева на тер-
ритории пансионата Репное 
прошёл вечер, посвященный 
жизни и творчеству Алек-
сандра Алябьева. Приглаше-
ние получили воронежские 
краеведы и деятели культуры. 
Сотрудники областного крае-
ведческого музея провели экс-
курсию по историческому ме-
сту, где бывал этот композитор. 
А библиотека искусств имени 
А.С.Пушкина организовала 
здесь «Алябьевские чтения». 
В программе участвовали ар-
тисты и самодеятельные ис-
полнители, студия городского 
Дворца культуры «Вдохнове-
ние», активные читатели. 

Зал подпевал  
«Прощанию славянки» 

День Героев Отечества в го-
родской библиотеке искусств 
имени А.С.Пушкина отмети-
ли концертом. Прозвучали 
для воронежцев арии князя 
Игоря из одноименной оперы 
А.Бородина и Кутузова из 
оперы С.Прокофьева «Война 
и мир» и песни о солдатах, 
офицерах, казаках, партизанах, 
сочиненные популярными 
советскими композиторами: 
Дунаевским, Соловьевым-
Седым, Новиковым, Богос-
ловским, Хренниковым, Мол-
чановым, Френкелем и дру-
гими. В финале прозвучало 
«Прощание славянки». Эту 
программу показали солисты 
народной вокальной студии 
«Классика» Культурного цен-
тра «Октябрь».

Город молодого юмора 
В Борисоглебске завершил-

ся фестиваль молодёжного 
юмора. Его финалом стали 
межрегиональные игры «Мо-
лодой КВН – 2013», кото-
рые прошли в театре имени 
Н.Г.Чернышевского. Высту-
пление команд Борисоглеб-
ского государственного педа-
гогического института «Как 
говорил мой дед», «Папины 
дочки», «Список на отчисле-
ние», «Люди ЧЕ» и «Люди в 
белом» Борисоглебского меди-
цинского колледжа прошло на 
высоком уровне – хотя четыре 
из них были дебютантами. 

Первое место на играх за-
воевали «Люди ЧЕ». Также 
были определены лучшие в 
ряде номинаций, например, 
«Лидер команды», «Лучший 
экспромт», «Лучший видео-
клип», «Леди-позитив»

Василий ЧернОусОВ.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

хОККей

«Буран» (Воронеж) –  
ХК «Саров» (Нижегородская обл.) – 5:1

И вновь в «Юбилейном» был аншлаг! Ещё накануне 
матча болельщики по нескольку часов провели в очередях, 
чтобы приобрести заветный квиток. И ожидания люби-
телей хоккея оправдались. По сути, исход поединка был 
предопределён ещё в первом периоде. После небольшой 
«разведки» воронежцы обрушили шквал атак на ворота 
гостей, и Алексей Князев (дважды) и Александр Щербина 
(реализовал буллит) сделали серьёзную заявку на успех. 
В конце второго периода Андрей Поснов в четвёртый 
раз зажёг красный свет за воротами гостей. А в третьей  
20-минутке Егор Алёшин сделал счёт 5:0. Всё, на что 
хватило усилий гостей, это немного подсластить горькую 
«пилюлю» поражения одной заброшенной шайбой.

А когда команды построились в центре ледовой арены 
для послематчевого приветствия, из динамиков Дворца 
спорта «Юбилейный» зазвучали звуки известной мело-
дии группы «Чайф»: «Какая боль, какая боль: Аргентина 
– Ямайка - 5:0». И хоть песня посвящена футбольной те-
матике, да и счёт на табло был немного другой, в чувстве 
юмора работникам клуба трудно отказать…

 
«Буран» (Воронеж) –  

ХК «Рязань» (Рязань) – 6:1
В небольшом интервале между играми в составе «Бу-

рана» произошли некоторые изменения. Клуб достаточно 
неожиданно расторг контракт с бывшим игроком сборной 
Латвии, опытным защитником Марисом Яссом. Зато в 
«Буран» из подмосковного «Атланта» вернулись голкипер 
Мейер и форвард Копытин.

В первом периоде гости действовали острее, и в 
том, что хозяева льда оставили свои ворота «на замке», 
большая заслуга голкипера Дениса Черепанова. На 13-й 
минуте счёт в матче был открыт - воронежцы усилиями 
Константина Майорова реализовали большинство. В на-
чале второго периода подопечные Виктора Семыкина в 
течение 15 секунд дважды огорчили голкипера «Рязани»: 
отличились Алексей Князев-младший и Павел Копытин. 
В третьем периоде рязанцы ненадолго вернули интригу 
в этом матче, реализовав численное большинство. Но 
вскоре опытный форвард Копытин отметил свое воз-
вращение в «Буран» результативным дублем, а молодой 
и перспективный Егор Алёшин - очередной шайбой. А 
довершил разгром «Рязани» Александр Щербина, ко-
торый, как и в предыдущем матче, уверенно реализовал 
буллит, который сам и заработал. После этого раздо-
садованный вратарь гостей попросил замену. Его было 
особенно жаль, ведь свою работу он выполнял очень 
достойно. Просто игроков атаки «Бурана» в этот вечер 
было не удержать…

И ещё один приятный момент. В последнее время не-
редко приходится слышать о драках между фанатами, а 
уж оскорбления с трибун стали чуть ли не нормой. А в 
«Юбилейном» после матча внушительный десант рязан-
ских фанатов дружно скандировал: «Воронеж, Воронеж!», 
после чего «хор» воронежских болельщиков ответил: 
«Рязань, Рязань!». Эта импровизированная перекличка 
закончилась взаимными аплодисментами. Чем не повод 
для подражания?

  
«Буран» (Воронеж) –  

«Дизель» (Пенза) – 0:1
Завершить домашнюю серию игр на мажорной ноте 

игрокам «Бурана» не удалось. Игра закончилась с, прямо 
скажем, футбольным счётом 1:0. Пропустив единствен-
ную шайбу в начале второго периода, у нашей ледовой 
дружины не нашлось серьёзных аргументов в атаке. 
Видимо, весь свой голевой потенциал воронежцы реа-
лизовали в предыдущих встречах. Вышло так, что в трёх 
отчётных играх воронежцы пропустили в свои ворота 
всего три шайбы. Но в последнем поединке единственная 
шайба оказалась победной для гостей. Справедливости 
ради отметим, что оборона «Дизеля» является лучшей в 
ВХЛ, и матч, проведённый «на ноль», – далеко не первый 
в этом сезоне.

Очередные игры воронежцы проведут на выезде: в 
Орске, Челябинске и Караганде. А очередной домашний 
поединок состоится 23 декабря с одним из лидеров турнира 
– клубом «Торос» из Нефтекамска.   

Леонид ХРУЩЁВ.

На вершине 
не удержались
Перерыв между первым и вторым кругом был сим-
волическим. А по воле календаря «Буран» за две 
недели провёл с командами Сарова, Рязани и Пен-
зы по два матча. После двух побед подряд наша 
ледовая дружина поднялась в табели о рангах на 
самую вершину, но досадное поражение от «Дизе-
ля» отодвинуло «Буран» на три строчки вниз. 
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На острие атаки - Роман Костромин.

НОВОГОдНИй КОНКУРС «КОММУНы»

Это произошло давно. Я 
была классным руководителем 
в очень неспокойном классе 
(мягко сказано). Чего  только 
ни делала, чтобы и успевае-
мость была хорошая, и дис-
циплина. Но все безрезультат-
но. Собрали общее собрание 
родителей, детей и повели 
серьезный разговор о нашей 
дальнейшей школьной жизни, 
договаривались, что будем 
жить по-другому. Но и это не 
помогло самым-самым, из-за 
которых и собирали собрание. 
В общем, для меня этот «бой» 
закончился больницей.

  Февраль, воскресенье, 
ужасная погода. Дождь, грязь, 
ветер. На душе слякотно.

   Вдруг открывается дверь, 
и на пороге они - мои дорогие 
двоечники, босиком, в одних 
носках, с цветами в руках. 

- Господи, откуда вы?
- Из морга, - ответил один 

из них. 
- Что?! - я начала приходить 

в себя. - Из какого морга?
  И все трое наперебой ста-

ли рассказывать, как их не 
пускали в больницу, так как у 
них не было сменной обуви и 
халатов. И тогда они решили 
подняться на лифте на третий 
этаж, но второпях нажали не на 
ту кнопку и оказались в морге, 
а только потом уже на третьем 
этаже. 

- А где же ваша обувь? - 
спросила я. 

– А там, внизу, мы сюда про-
брались босиком…

И тут же рассказали, что 
«двойки» исправили, и дисци-
плина у них нормальная. 

- Да все у нас хорошо, – 
успокаивали они меня. 

Их звонкие голоса слыш-
ны были даже в коридоре. Я 
видела,  как потеплели лица у 
женщин в нашей палате. 

Я угощала своих учеников 
всем, что у меня было, дала 
им денег на обратные билеты. 
Они попытались отказаться, 
но тут уж я настойчиво попро-
сила их не обижать меня. Я 
так была благодарна им за этот 
визит! Наверное,  сколько бы 
ни прошло лет, буду слышать 
их звонкие, детские голоса: 
«Не болейте, выздоравливайте, 
Татьяна Алексеевна, у нас все 
хорошо!» 

Счастливая, окруженная 
детьми, я шла по больничному 
коридору, провожая их домой.

Вдруг женщина, которая 
шла навстречу, остановилась 
и спросила: «Это ваши дети?» 
Мы все засмеялись, а я ответи-
ла: «Да, это мои дети». 

Ребята ушли, а я все еще 
никак не могла прийти в себя от 
счастья: неужели все мои труды 
не напрасны? Женщины на-
перебой расспрашивали меня 
обо всем, и я им с удовольстви-
ем все поведала (о своей работе 
могу говорить часами). И тут к 
нам в палату зашла та самая не-
знакомка, которую мы встрети-
ли с ребятами в коридоре. «Вы 
учитель?» - спросила она и, не 
дожидаясь ответа, продолжила: 

«Я это сразу поняла, увидев вас 
с детьми. И еще  поняла, что вы 
именно тот учитель, которому я 
должна передать вот это». 

И она протянула мне пожел-
тевший листочек, на котором 
были стихи. 

- Эти стихи, - продолжала 
она, – написала замечательная 
богучарская учительница Заха-
рова. Думаю, что они и о вас. 

Я получала почетные гра-
моты за свою работу, имею зна-
чок «Отличник образования», 
благодарственные письма, 
но этот пожелтевший листо-
чек, наверное, самая высокая 
для меня награда. Иногда я 
беру его в руки и читаю, а в 
памяти оживают лица моих 
учеников:

Из-за вас сегодня 
                   нам не спится,
Словно пряжа 
          нить событий за день,
И мелькают мысли, 
                       словно спицы:
План готов, 
          проверены тетради –
Только нам 
      по-прежнему не спится.
Вновь с детьми, 
           и отдых нам неведом,
Сердимся и любим, 
                             и прощаем,
Все чужие радости и беды
Сердце беспокойное 
                                вмещает…

Татьяна СКОМОРОХИНА, 
учитель. 

с. Твердохлебовка,  
Богучарский район.

Мои дорогие мальчишки

Рыцарский турнир  
лучше Диснейленда

Буквально на днях при про- 
ведении оперативно-разыск-
ных мероприятий сотрудни-
кам Управления Федеральной 
службы РФ по контролю за 
оборотом наркотиков (ФСКН 
РОССИИ) по Воронежской 
области удалось выйти на  
32-летнего жителя Грибанов-
ского района, предла-
гавшего на продажу 
марихуану в любом 
количестве. Выяс-
нилось, что торговец 
уже неоднократно 
привлекался к уго-
ловной ответствен-
ности за подобные дела. При 
обыске в его доме наркополи-
цейские нашли два с полови-
ной килограмма марихуаны. 
Её он припрятал довольно 
надёжно: закопал во дворе 
аккуратно расфасованную в 
пластмассовых ведрах из-под 
майонеза. Незамедлительно 
против обвиняемого было воз-
буждено уголовное дело, а сам 
он помещён в следственный 
изолятор. 

Ещё одну такую жертву 
заразы задержали сотрудники 
Госавтоинспекции в минув-
ший понедельник. В четыре 

часа утра у дома №1в по улице 
Петровская Набережная Во-
ронежа они остановили авто-
мобиль «Мицубиси-ланцер» с 
разбитыми передним бампером 
и фарой, подозрительно мед-
ленно двигавшийся. За рулем 
оказалась 30-летняя жительни-
ца Воронежа. Инспектора ДПС 
попросили документы на авто-
мобиль. Невнятная речь и за-

торможенные движения дамы 
насторожили инспекторов. На 
вопрос, употребляла ли она 
алкоголь или наркотические 
вещества, отвечала уклончиво, 
а от прохождения медицин-
ского освидетельствования 
отказалась наотрез.

В ходе досмотра в сумочке 
у женщины нашли два по-
лиэтиленовых пакета с бело-
жёлтым порошком, а в салоне 
автомобиля на полке под маг-
нитолой обнаружили шприц со 
светло-коричневым веществом. 
Женщину доставили в УМВД 
России по городу Воронежу 

для проведения проверки. 
Только представьте, что могла 
натворить эта молодая женщи-
на, в неадекватном состоянии 
севшая за руль автомобиля...

И уж совсем пределом ци-
низма можно назвать случай, по 
которому на днях целая группа 
молодых «дельцов» получила 
по заслугам. Лидером группы 
из пяти человек был 46-летний 
Игорь Свинаренко. Он наладил 
канал поставки марихуаны из 
Волгограда, откуда был родом. 
Из детских мягких игрушек 
предприимчивые молодые 
люди вынимали содержимое, 
а взамен засовывали в них па-
кеты с марихуаной. Набивали 

такими «игрушками» 
автомобиль и везли эту 
дрянь в Воронежскую 
область. В ходе след-
ствия у участников 
группы изъяли одно-
го из таких плюше-
вых медведей, внутри 

которого наркополицейские 
обнаружили почти четыре ки-
лограмма марихуаны. 

Коминтерновский суд го-
рода Воронежа признал участ-
ников группы виновными в 
совершении семи преступле-
ний на территории нашего 
региона и назначил реальные 
сроки лишения свободы. Игорь 
Свинаренко проведёт в испра-
вительной колонии строгого 
режима девять лет, Иван Глу-
менко – четыре года, Павел 
Березин и Артём Елаго – по три 
года, Эльман Гудулов – два года 
и шесть месяцев.

Плюшевые мишки, 
несущие смерть
дорога в никуда | Число наркозависимых неуклонно растёт,  
помогут ли локальные задержания в борьбе с этой заразой?
Подобно раковой опухоли разрастается по стране за-
раза, беспощадно вербуя в свои ряды всё большее 
количество молодых, полных сил и энергии людей. 
Невозможно сосчитать, сколько страданий приносит 
она родным и близким заразившихся людям. Имя ей 
– наркомания! Не обошла стороной она и Воронеж-
скую область. 

Юрий Шамин

поздравительная открытка
Сегодня – в день, когда родились многие великие люди, вице-президенту Российского Соевого Союза

Виктору Дмитриевичу ЛитВиноВу
исполняется 55 лет,

и для нас это прекрасный повод сказать в его адрес самые добрые слова. Вос-
питанный в крестьянской семье, прошедший большую управленческую школу 
под началом знаменитого давыдовского председателя Василия Климентьевича 
Кузнецова, Виктор Дмитриевич принял у него эстафету грамотного, вдумчивого 
ведения семеноводства и очень многое сделал для того, чтобы лучшие семена 
лучших культур проложили дорогу на поля региона. Одним из первых среди 
воронежских аграриев разглядев благотворные возможности такой культуры, 
как соя, он стал страстным поборником её внедрения в повседневную практику 
селян. И сегодня всё больше руководителей сельхозпредприятий понимают: соя 
– это не только белок, это не только лекарство для наших истощившихся чернозёмов, соя – это ключ 
к значительному повышению эффективности всего аграрного бизнеса.

Мы с Вами, уважаемый Виктор Дмитриевич, надёжные союзники и соратники. Крепкого Вам здо-
ровья, счастья, воплощения в жизнь самых смелых идей!

Анатолий УстюжАнин, президент Российского соевого союза;
Владимир ШеВченко, профессор Воронежского государственного  

аграрного университета имени императора Петра I;
николай слАУк, генеральный директор ооо «нива» Эртильского района.

Бывшая джазовая Мекка наполнилась 
грохотом доспехов и бряцаньем оружия. 
Рыцари, шуты, ремесленники, монахи, чи-
новники XIV века… Тщательно и с любо-
вью выполненные исторические костюмы 
точно соответствуют средневековой эпохе. 
Часть костюмов и доспехов выставлена 
вдоль стен, и гости турнира, пришедшие 
с детьми, с огромным удовольствием рас-
сматривают, пробуют на вес, примеряют 
и фотографируются. Дети счастливы так, 
что и Диснейленда не надо.

Объявляются поединки. Бои короткие, 
но нешуточные. Под мощными ударами 
средневекового оружия мнутся шлемы, 
стальные доспехи, в щепки разбиваются 
щиты. Строгие судьи с четырёх сторон ве-
дут подсчёт нанесённых ударов. Выбитое 
оружие благородные рыцари разрешают 
поднять. В поединках заметно отличается 
своей тактикой, спокойствием и мощью 
рыцарь из Астрахани Владимир Каргопо-
лов, победа приходит к нему раз за разом, 
не дожидаясь конца боя. Дамы в костюмах 
горожанок разных сословий помогают 
бойцам с доспехами, так как самому снять 
и надеть такие 20-30-килограммовые до-
спехи совсем непросто. Особое участие 
достаётся побеждённым в бою, здесь очень 
кстати приходятся заботливые женские 
руки. 

После поединков и общего боя стенка 
на стенку демонстрируются средневеко-
вые танцы. Зрители в восторге!

увлечённые | Воронежский ДК шинников превратился  
в рыцарский замок
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михаил КВаСоВ

Погружение в средневековье.

Мы все прекрасно помним 
ту пренеприятную ситуацию. 
Перед заключительным, ве-
сенним отрезком прошлогод-
него первенства России в зоне 
«Центр» наши футболисты 
отставали от лидирующего 
тульского «Арсенала», ды-
шали ему в затылок, но так и 
не смогли его догнать. Тогда 
в Воронеже произошла смена 
руководящего тренерского 
штаба, перед которым была 
поставлена четкая задача: вы-
играть десять матчей подряд и 
войти в первую лигу, которая 
гордо именуется 
ФНЛ (футбольной 
национальной ли-
гой). Мы остались 
во втором диви-
зионе, а тренеров 
опять убрали. Чет-
вертым за три года «рулевым» 
назначили Владимира Муха-
нова, который по-новому вы-
строил игру команды, привил 
ей остроатакующий стиль, но 
до конца сезона и ему дорабо-
тать не дали. Причина - пять 
очков отставания от лиде-
ра. Теперь уже  саратовский 
«Сокол» расставил крылья 
и не пускает воронежцев 
на вершину. Муханов уехал 
в Подмосковье, возглавил 
«Химки». Президент ФК 
«Факел» Евгений Севергин 
принялся в срочном поряд-
ке искать нового главного 

тренера, и нашел - саратовца 
Корешкова, который долгое 
время был не востребован ни 
одной российской командой. 
Тренерскую лицензию Алек-
сандр Иванович просрочил, и 
теперь, вдохновленный таким 
предложением, взялся на-
верстывать упущенное, ведь 
в начале века он уже выводил 
свой родной «Сокол», за кото-
рый в бытность игрока провел 
более 400 матчей, в Премьер-
лигу. Что было, то было, но не 
поросло ли бытьем?

Евгений Севергин, выра-
жаясь шахматным языком, 
сделал очередной свой ход. На 

мой взгляд,не самый сильный. 
Те же самые злополучные де-
сять весенних матчей «Факе-
лу» весной выиграть не удаст-
ся, тут и к гадалке не ходи. 
Корешков далеко не фокусник 
и не факир, и вся надежда 
основывается на том, что в 
«Соколе» что-то разладится, 
и он начнет терять очки.

16 декабря Евгений Север-
гин встретился с губернатором 
Алексеем Гордеевым. Губер-
натор ясно дал понять, что от 
«Факела» вся многотысячная 
армия болельщиков ждет 
только первого места. 

Давайте порассуждаем. 
Губернатор требует результата 
от президента клуба, прези-
дент - от главного тренера, а 
тот, в свою очередь - от фут-
болистов. Если ни на одном 
этапе сбоя не произойдет - за-
дача может быть выполнена. 
Только споткнуться можно 
на любой ступеньке. Сумеет  
Корешков привести «Факел» 
к победе? Захочет ли ломать 
крылья родному «Соколу»?

А Евгений Севергин, кста-
ти, одно стопроцентно пра-
вильное решение уже принял - 
включить в контракт главного 
тренера  пункт о том, что тот 

должен вывести 
«Факел» в ФНЛ. 
Вывел - получи 
хорошую сумму, 
не вывел - изви-
ни, в карман по-
ложишь гораздо 

меньше. Пока горели страсти 
по назначению главного тре-
нера, стало известно, что стан 
команды покинули три футбо-
листа: Мичков, Хатаженков и 
Дьяченко. В тренерский штаб 
предполагается ввести Алек-
сандра Щеголева и Руслана 
Аблаева. Продолжаются пои-
ски двух квалифицированных 
защитников и забивного на-
падающего. А вот разговоры 
о том, чтобы вернуть в Во-
ронеж своих воспитанников, 
футболистов, играющих в 
других клубах, пока не под-
тверждаются.

17 декабря 2013 года на 90-м году жизни скончался ве-
теран Великой Отечественной войны, бывший генеральный 
директор «Воронежмебельдревпром» Климентий Иванович 
Гайдуков.

Климентий Иванович прошёл славный жизненный путь. 
В звании младшего лейтенанта воевал на Курской дуге, 
командовал взводом автоматчиков в танковых войсках.

Климентий Иванович бессменно с 1967 года до выхода 
на пенсию успешно руководил объединением «Воронежме-
бельдревпром». В эти годы он принимал активное участие в 
реконструкции Графского мебельного комбината, строитель-
стве жилья и объектов соцкультбыта для его работников.

Заслуги Климентия Ивановича по праву отмечены высо-
кими государственными и ведомственными наградами.

Климентий Иванович всегда занимал активную жизненную позицию. Последние 
20 лет являлся руководителем ветеранской организации «Мечта». Доброту, милосер-
дие и мудрость он дарил ветеранам и проводил большую работу по патриотическому 
воспитанию молодого поколения.

Скорбим в связи с кончиной К.И.Гайдукова и выражаем глубокие соболезнования 
родным и близким.

Коллектив Графского мебельного комбината – «Графская кухня».

Гайдуков 
климентий Иванович
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 Губернатор ясно дал понять, что от 
«Факела» вся многотысячная армия 

болельщиков ждёт только первого места.

 Из детских мягких игрушек пред-
приимчивые молодые люди выни-

мали содержимое, а взамен засовывали 
в них пакеты с марихуаной. 


